

## 1 millón de euros se invertirán para intervenciones en el patrimonio de la provincia

El Plan ha visto duplicado su presupuesto debido a la alta demanda municipal y la calidad de los proyectos presentados

---

viernes 11 de octubre 2024

---



La Diputación de Granada ha celebrado este viernes un pleno extraordinario en el que se ha aprobado de manera definitiva, con el apoyo de todos los grupos políticos a excepción del PSOE, que se ha abstenido, el Plan Provincial de Cooperación a las Obras y Servicios de Competencia Municipal (PPOYS 24-27), dotado con más de 50 millones de euros que financiarán hasta 400 actuaciones en los diferentes municipios de la provincia. Además, incrementa el crédito para actuaciones dentro de la convocatoria de subvenciones en favor del patrimonio de la provincia, una iniciativa clave para el desarrollo y la conservación del patrimonio histórico de los municipios granadinos con el objetivo de financiar proyectos en materia de patrimonio arqueológico, paleontológico y arquitectónico. En concreto, este año, se ha introducido una línea novedosa de apoyo a la recuperación del patrimonio arquitectónico, dotada con 200.000 euros, que se suma a los 300.000 euros destinados a patrimonio arqueológico y paleontológico. En total, la institución provincial destinará un total de un millón de euros en estas intervenciones.

El presidente de la Diputación de Granada, Francis Rodríguez, ha destacado durante su intervención en el pleno que “este programa es pionero a nivel andaluz y representa un

compromiso firme de la institución provincial con la protección y recuperación de nuestro valioso patrimonio histórico, lo que, además, supone una oportunidad para dinamizar nuestros municipios, generar empleo y mejorar la calidad de vida en la provincia”.

Además, ha añadido que “con este incremento de presupuesto, damos un paso más hacia el objetivo de ir de la mano de todos los ayuntamientos, sin importar su tamaño, en la conservación de su legado histórico, y de seguir avanzando en el desarrollo de la provincia desde la base de nuestro patrimonio cultural”.

Entre los objetivos prioritarios del programa se encuentra fomentar la investigación y el conocimiento sobre el patrimonio cultural y apoyar a los profesionales dedicados a la conservación, restauración e investigación de estos bienes. Asimismo, pretende usar el patrimonio histórico como un motor para combatir la despoblación en las zonas rurales, contribuyendo al desarrollo local.

El plan, que inicialmente contaba con 500.000 euros, ha visto duplicado su presupuesto debido a la alta demanda municipal y la calidad de los proyectos presentados. “Ante el gran interés de los ayuntamientos y la relevancia de las iniciativas, hemos decidido aumentar la dotación económica hasta un millón de euros, lo que nos permitirá atender el doble de solicitudes y acometer un mayor número de actuaciones”, ha explicado Rodríguez.

Este incremento permitirá financiar proyectos de hasta 20.000 euros en la línea arqueológica y hasta 100.000 euros en la arquitectónica. Un total de 78 ayuntamientos han solicitado ayudas, con 83 propuestas presentadas: 32 de patrimonio arquitectónico y 51 de patrimonio arqueológico, lo que representa un aumento del 25 % en la participación respecto al año anterior.

Los proyectos solicitados abarcan un amplio espectro de intervenciones en yacimientos arqueológicos de todas las épocas, con especial atención a enclaves históricos que no han sido intervenidos en décadas, incluyendo yacimientos prehistóricos, protohistóricos, clásicos y medievales. En la línea arquitectónica, se incluye la recuperación de monumentos de distintas épocas, destacando los relacionados con la arquitectura defensiva de la Edad Media, como castillos, alcazabas y torres.

Se prevé superar el millón y medio de euros en intervenciones patrimoniales, sumando la aportación de los ayuntamientos beneficiarios, quienes deben contribuir con al menos un 20 % de cada proyecto admitido. La comisión de valoración realizará la propuesta provisional de propuestas aceptadas la próxima semana, tras la aprobación en pleno del aumento presupuestario.

[Video Lse](#)





[https://youtu.be  
/BGfIRJLkmZs](https://youtu.be/BGfIRJLkmZs)